
平成27年第1回常総衛生組合議会

（定例会）

（平成27年3月25日）

会　　議　　録



松本和男 君

議 事 日 程

日程第２ 会期の決定について

日程第３ 管理者報告

平成２７年３月２５日（水） 午前１０時３０分開議

会議録署名議員の指定について

議事日程（第１号その２）

平成２７年第１回常総衛生組合議会（定例会）

議事日程（第１号その１）

日程第１

５番

中村博美 君

日程第４ 議案第１号、平成２７年度常総衛生組合一般会計予算について

本日の出席議員

１番 欠　　席 君 ２番 桜井広美 君 ３番 高梨　隆 君

日程第１

欠　　席 君 ６番 倉持　守 君

７番 寺田文彦 君 ８番

本日の欠席議員

１番 石川寛司 君 ５番

４番 古川よし枝君

高杉　徹 君 会田真一 君 吉原英一 君

説明のための出席者

管 理 者 片庭正雄 君

施設管理課長染谷　功 君

副管理者

選挙第１号、常総衛生組合議会議長の選挙について

事務職員 事務局長 大滝　伸 君
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開会宣言 午前１０時３０分

　これより本会議に入ります。只今の出席議員数６名です。定数に達し

　それでは、議事日程（第１号その１）日程第１より議事を進めます。

ておりますので、平成２７年第１回常総衛生組合議会定例会を開会いた

します。地方自治法第１２１条の規定による議案等説明のための出席者

は、お手元にご配布のとおりでありますので、ご報告申し上げます。

ご異議ございませんか。

（異議なしの声あり）

副 議 長

　ご異議なしと認めます。よって、議長において指名することに決定い

庶務係長 臺　匡史 君

副 議 長 ( 寺田文彦 君 )

総務課長補佐本橋初江 君

が、これにご異議ございませんか。

副 議 長

　ご異議なしと認めます。よって、選挙の方法は、指名推薦によること

　日程第１に入ります。選挙第１号、常総衛生組合議会議長の選挙につ

いてを提案いたします。お諮りいたします。選挙の方法については、地

方自治法第１１８条第２項の規定により、氏名推薦にしたいと思います

（異議なしの声あり）

( 寺田文彦 君 )

副 議 長 ( 寺田文彦 君 )

たしました。常総衛生組合議会議長に桜井広美さんを指名いたします。

お諮りいたします。桜井広美さんを常総衛生組合議会議長の当選人と定

めることにご異議ございませんか。

　ご異議なしと認めます。よって、桜井広美さんが常総衛生組合議会議

（異議なしの声あり）

に決定いたしました。

　次に、指名については、議長において指名いたしたいと思いますが、

( 寺田文彦 君 )
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　それでは、議事日程（第１号その２）日程第１に入ります。

　会議録署名議員の指名について、会議録署名議員は、会議規則第３６

議 長 ( 桜井広美 君 )

４番 古川よし枝議員さんの

２名をご指名いたします。

条の規定により議長において、名いたします。

３番 高梨　隆 議員さんと

いと思いますが、これにご異議ございませんか。

（異議なしの声あり）

議 長 ( 桜井広美 君 )

議 長 ( 桜井広美 君 )

　日程第２に入ります。

　会期の決定についてを議題といたします。会期を本日１日といたした

　日程第３に入ります。

　管理者報告について、片庭管理者の報告を求めます。

管 理 者 ( 片庭正雄 君 )

　ご異議なしと認めます。よって会期は、本日１日と決定されました。

議 長 ( 桜井広美 君 )

　本日は、大変お忙しい中、平成２７年第１回常総衛生組合議会定例会

にご出席くださいまして、まことにありがとうございます。

議長にお願いすると共に、新議長のごあいさつをお願いいたします。

長に当選されました。桜井広美さんが議場におられますので、本席から

会議規則第３２条の規定により告知いたします。

　只今、桜井広美さんが議長に当選されました。これからの議事は、新

ございますし、力もございませんが、皆様と共にしっかりと頑張って参

りたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

新 議 長 ( 桜井広美 君 )

　改めまして、ごあいさつ申し上げます。只今、皆様のご推挙により、

常総衛生組合議会の議長という大任を拝しました。もとより不慣れでは
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くお願い申し上げます。

　組合の運営につきましては、皆様のご理解とご協力をいただき、構成

団体のし尿及び浄化槽汚泥をトラブルも無く、処理していることをご報

　先ほど、新しい議長さんが選出され、おめでとうございます。よろし

かりとしていただき、景気回復を確実なものにしていただくよう願うば

かりでございます。

　関係市の平成２７年度の予算につきましても、昨年以上に厳しい予算

告申し上げます。

　昨年末には、衆議院の解散による総選挙が行われ、第３次安倍内閣が

発足しましたが、今後、当面の景気の下支えに向けた、経済対策をしっ

管理運営を行うとともに、万全な収集体制を確保し、環境衛生の向上を

図ってまいる所存でございます。

　組合の処理状況につきましては、年間約３４，０００kℓのし尿や浄化

になっているようでございます。組合といたしましても、今後も限られ

た予算、人員で組合運営をしていかなければなりませんので、いままで

以上に無駄を省いて、経費の節減に努めながら、し尿処理施設の適正な

下や搬入量の減少で、現在運転を休止し、１００kℓ／日施設１系列で運

転をしておりますが、新しい１００kℓ／日施設も、１７年が経過してお

り、経年劣化による設備の交換時期が来ており、昨年には、凝集沈殿槽

槽及び農業集落排水などの汚泥を処理しておりますが、下水道の普及に

伴い、毎年１～２％減少している状況でございます。

　２７年が経過している５０kℓ／日施設は、老朽化に伴う処理能力の低

の防食及び設備の更新、地下ポンプ室のクラック補修などを行ったとこ

ろです。２７年度には、オゾン発生装置などの改修工事を予定しており、

施設の延命化を図ってまいります。
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　今年度末には、１名の定年退職者がおりますが、５０kℓ／日施設の運

転休止や、処理量の減少により、脱水・焼却設備の運転は、週３日程度

で済んでおりますので、引き続き、熟練した技術者を臨時職員として採

焼却し、灰として、埋立処分をしているところです。

　埋立処分の合意につきましては、１月３０日北茨城市において、第３

回廃棄物と環境を考える協議会が開催され、（会長　北茨城市長豊田稔）

用し、対応してまいります。

　また、肥料につきましては、東京電力福島原子力発電所の事故後、汚

泥に放射性セシウムが含まれているため、生産を中止しており、汚泥を

有意義な協議会でございました。

　２７年度も協議会の趣旨に賛同し、北茨城市と事前協議を行い、組合

北茨城市に埋立処分をお願いしている茨城県下の市町村長１０名、一部

事務組合の管理者６名、ほか関東１都５県の市町村長２０名が出席し、

廃棄物の減量及びリサイクル行政の重要性を十分感じ取ることができた、

ます。歳入歳出総額それぞれ３億２，３０２万４千円で、前年度予算に

対し１，８９９万円、率にして５．６％の減になっております。

ましたが、現在は４２０ベクレルと５分の１以下になっております。

　さて、本日の議会の内容ですが、平成２７年度予算についてでござい

で排出される１００トンの焼却灰の埋立処分をお願いしたところでござ

います。

　なお、焼却灰の放射性セシウム濃度は、当初２，４００ベクレルあり

します。

議 長 ( 桜井広美 君 )

　詳細につきましては、事務局より説明いたさせますので、なにとぞ、

ご審議、ご決議賜りますようよろしくお願い申し上げ管理者報告といた

　日程第４に入ります。

　議案第１号、平成２７年度常総衛生組合一般会計予算についてを議題

といたします。

　提案者の説明を求めます。
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　例えば、四日市のような大きなコンビナートなども負担金を納入して

はないかと思っております。

　肥料の風評被害などもございまして、なかなか業者の引き取り手もな

い状態ですので、焼却灰として北茨城市にお願いしております。

ますので、登録更新をしたいと思っております。先ほども申しましたが、

現在は４２０ベクレルくらい出ておりますが、数年後には汚泥に含まれ

( 桜井広美 君 )

後、肥料として使えるようにはなるのでしょうか、お伺いします。

局 長 ( 大滝　伸 君 )

　肥料登録は３年に１度行っておりまして、来年度が更新時期でござい

　議案第１号について、質疑に入ります。質疑のある方の発言を許しま

局 長 ( 大滝　伸 君 )

　議案第１号、平成２７年度常総衛生組合一般会計予算について、朗読

　９ページの役務費の肥料登録更新手数料というのがございますが、今

説明

議 長

６ 番 ( 倉持　守 君 )

　１３ページの公害健康被害補償負担金の納入先と、公害被害が万が一

出た場合の１人当たり支払い額がいくらになるのか、お伺いします。

議 長 ( 桜井広美 君 )

　他に質疑ございませんか。

　当組合で公害を出しているわけではなく、補償も１人いくらというも

のではございません。

局 長 ( 大滝　伸 君 )

　環境省の外郭団体である環境再生保全機構に負担金を納めております。

おり、公害が原因でぜんそくなどの健康被害がでた場合に補償負担する

ものです。

ている放射性セシウムも少なくなり、肥料として使えるようになるので

す。質疑ございませんか。

４ 番 ( 古川よし枝 君 )
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　他に質疑ございませんか。

議 長 ( 桜井広美 君 )

議ございませんか。

（異議なしの声あり）

議 長 ( 桜井広美 君 )

（なしの声あり）

議 長 ( 桜井広美 君 )

　質疑ないようですので、議案１号を原案のとおり決定することにご異

　以上で本日の議事は全部終了いたしました。

　平成２７年第１回常総衛生組合定例会を閉会します。

　ご異議なしと認めます。よって議案第１号は、原案のとおり決定いた

しました。

閉会宣言 午前１１時１０分
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議会議長 桜井　広美

会議規則第３６条の規定により署名する。

３番議員 高梨　隆

古川よし枝４番議員
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